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Gemeinde Südeichsfeld                Heyerode, den 19.01.2016 
Gemeinderat 
 
 
N i e d e r s c h r i f t   
 
zur 11. Sitzung des Gemeinderates Südeichsfeld am 26.11.2015  
 
Ort:                                         Feuerwehr-Gerätehaus Heyerode, Hauptstraße 22 
Beginn:   19:30 Uhr 
Ende:     22:35 Uhr  
 
anwesend:    siehe Anwesenheitsliste 
     
entschuldigt:   Herr Alfred Höppner 
    Herr Frank Oberthür 
    Herr Eckard Köthe  
    Herr Holger Montag 
 
    Herr Dr. Josef Oberthür, Ortschaftsbürgermeister   
        
Gast:    Herr Winter, EW Gas 
    Herr Schmalzl, Vertreter der Presse 
    3 Bürger der Gemeinde 

Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe (Protokollführung) 
 
 
Ablauf der Beratung: 
 
1. Eröffnung und  Begrüßung 
 
Gemeinderatsvorsitzender, Herr Steffen Oberthür: 
- begrüßt die Anwesenden  
- stellt in Aussicht, dass im Dezember eine weitere Hauptausschuss-Sitzung 

erforderlich sein könnte (Vergabe Sanierungsmaßnahmen Kindergarten Lengenfeld 
unterm Stein) 

 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Gemeinderatsvorsitzender 
- stellt Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest 
- Beschlussfähigkeit: zu Sitzungsbeginn 16 anwesende Gemeinderatsmitglieder + 

Bürgermeister  = 17 Stimmberechtigte  
 
 
3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 
Bürgermeister: 
- beantragt Erweiterung der Tagesordnung: Heizungsanlage Kindergarten Lengenfeld 

unterm Stein – Vorstellung Modell Contracting (neuer TOP 4 – Verschiebung der 
nachfolgenden Punkte) 

 
Herr Gundolf Montag: 
- TOP 7 (jetzt 8) Ergänzung Formulierung: Leasingvertrag „PKW“ für Bürgermeister 
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Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
4. Berichte der Ausschüsse 
5. Vorstellung Energieliefervertrag Kindergarten Lengenfeld unterm Stein – Wärme 

Contracting Eichsfeldgas  
6. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage - Protokoll der 9. Sitzung des 

Gemeinderates vom 17.09.2015 
7. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage - Protokoll der 10. Sitzung des 

Gemeinderates vom 20.10.2015 
8. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Abschluss eines Kfz-

Leasingvertrages für den Bürgermeister 
9. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Benutzungsordnung über die  

Benutzung von gemeindeeigenen Einrichtungen und Plätzen sowie die   
  Entgeltregelung 
10.  Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Prüfung der Jahresrechnung 

2013  
11.  Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Prüfung der Jahresrechnung 

2014  
12. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Vergabe Ingenieurvertrag 

Kindergarten Lengenfeld unterm Stein 
13. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Bewilligung von Ehrensold 
14. Beratung über die Friedhofssatzung der Gemeinde Südeichsfeld 
15. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister 
16. Bürgeranfragen 
17. Stand der Baumaßnahmen 
18. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
19. Verschiedenes 
 
Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates:  21 
davon anwesend:      17      
Ja-Stimmen:              17      
Nein-Stimmen:                 0     
Enthaltungen:                  0 
 
 
4. Berichte der Ausschüsse  
 
-  keine Berichterstattung, da in der Zwischenzeit keine Bauausschuss-Sitzung  und 

keine Sitzung des Ausschusses für Kultur-, Jugend-, Tourismus und Soziales 
stattgefunden haben 

 
 
5. Vorstellung Energieliefervertrag Kindergarten Lengenfeld unterm Stein – 

Wärme Contracting Eichsfeldgas  
 
Herr Winter, Vertriebsleiter EW Gas Wärme Strom, Heiligenstadt: 
- reicht entsprechendes Informationsmaterial, auf welches er sich bei seinen 

Ausführungen bezieht, an Gemeinderäte aus (Anlage Protokoll) 
- Gasanschluss Kindergarten ist seit wenigen Tagen hergestellt 
- erläutert Contractingangebot: Planen – Finanzieren – Bauen – Warten 
- Vorteil: „Rundumsorglospaket“ – hohe Versorgungssicherheit, 24 Stunden 

Bereitschaftsdienst 
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-  jetzige technische Anlage zeigt Mängel auf (20 Jahre alt) – durch markanten 
Ölgeruch können Kellerräume nicht mehr als Kindergartenbereich genutzt werden; 
Wasserspeicher (400 l) muss ebenfalls ausgetauscht werden 

- bei neuer Anlage ist ein Kessel (60 kW – Erdgasbrennwertkessel) ausreichend 
- weitere unumgängliche Maßnahmen: Schornsteinsanierung, neuer Verteilerkreislauf 

– weiter keine baulichen Anforderungen 
- stuft BHKW als unwirtschaftlich ein, da in Sommermonaten zu geringe Abnahme 

erfolgt 
- Altanlage wird von Eichsfeldwerken entsorgt 
- setzt Wirkungsgrad des neuen Kessels mit 90 % an, den alten bei günstiger 

Schätzung mit 80 bis 85 %  
- Eichsfeldwerke sind an Leipziger Erdgasbörse vertraglich gebunden; dadurch 

Transparenz gegeben 
- Gaspreise werden quartalsweise angepasst; Preisentwicklung ist nicht beeinflussbar 
- Laufzeit Contracting 10 Jahre 
 
Bürgermeister: 
- sieht folgenden Werdegang: Ertüchtigung der Kellerräume, Klärung Frage Bedarf 

Terrassengröße – eventuell kann seitlich am Gebäude ein Bewegungsraum angebaut 
werden 

- erbittet zukünftige Diskussion in Bauausschuss 
- kalkuliert ca. 200 T€ ein (Fördermittel)  
- stuft Vorhandensein eines Konzessionsvertrages positiv ein – dadurch sind 

grundlegende Dinge festgeschrieben 
  
 
6. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage - Protokoll der 9. Sitzung 

des Gemeinderates vom 17.09.2015 
 
- keine Änderungen bzw. Ergänzungen zum Protokoll 
 
Beschluss-Nr. 53-11/2015: Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung des Gemeinde-
rates vom 17.09.2015   
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:           17       
Ja-Stimmen:     16 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       1 
 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 

 
7. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage - Protokoll der 10. Sitzung 

des Gemeinderates vom 20.10.2015 
 
- keine Änderungen bzw. Ergänzungen zum Protokoll 
 
Beschluss-Nr. 54-11/2015: Genehmigung der Niederschrift der 10. Sitzung des Gemeinde-
rates vom 20.10.2015   
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    17       
Ja-Stimmen:     13  
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       4 
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 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 

 
 
8. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Abschluss eines Kfz- 

Leasingvertrages für den Bürgermeister 
 
Bürgermeister: 
- legt dar, dass Pkw´s in Grundausstattung abgefragt worden sind: VW, BMW, 

Mercedes; Laufzeit 24 Monate; Leasingraten ohne Dienstleistungen  
 
Herr Martin Stützer: 
- äußert Vorbehalte bei Leasingverträgen und privater Nutzung – stimmt nicht zu 
 
Beschluss-Nr. 55-11/2015: Abschluss eines Leasingvertrages für den Bürgermeister  
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    16      
Ja-Stimmen:     15 
Nein-Stimmen:      1 
Enthaltungen:       0 
 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 

 
Bemerkung: 
Der Bürgermeister war auf Grund § 38 Abs. 1 Thür KO von Beratung und Abstimmung 
ausgeschlossen. 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Benutzungsordnung 

über die  Benutzung von gemeindeeigenen Einrichtungen und Plätzen sowie 
die Entgeltregelung 

 
Gemeinderatsvorsitzender: 
-  informiert, dass Jugendveranstaltungen herausgenommen worden sind 
- Ausschuss KJTS fordert vorzugsweise Nebenkostenabrechnungen (wenn technisch 

möglich), keine Pauschalen 
- Billigkeit/Härtefallregelung ist ebenfalls gestrichen 
 
Herr Peter Kaufhold, Vorsitzender Ausschuss KJTS: 
- spricht Aufstockung des Ortschaftsbudget an: kann sich 200 € Sockelbetrag + 2 €/ 

Einwohner vorstellen – könnte mit zusätzlichen Mitteln bei Erfordernis Ausgleich 
bewirken  

- stellt Aufgabe an Verwaltung: Hinterfragung der Verbrauchszahlen für Pauschalierung 
- berichtet, dass an Preisen der Benutzungsordnung keine Änderungen vorgenommen 

worden sind 
 
Herr Uwe Metz: 
-  regt Ergänzung an (Anlage, Seite 3):  

Gaststätte Lengenfeld unterm Stein …. „zzgl. tatsächlich anfallende Nebenkosten“ 
 
Herr Gundolf Montag: 
- sieht u. a. Miete im Gemeindezentrum Wendehausen gegenüber Bürgerhaus 

Hildebrandshausen als zu hoch an  
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Herr Peter Kaufhold: 
- fordert nochmals, die Gebührensatzung mit verlässlichen Zahlen zu belegen  
 
Herr Dr. Dieter Herold: 
- plädiert für Kostendeckung der Nebenkosten; jetzige Gebührenordnung sollte nach  

1 bis 2 Jahren angepasst werden 
 
Herr Frank Peterseim: 
- gibt bekannt, dass Ortschaftsrat Wendehausen die Benutzungsordnung befürwortet 
- bittet um Erfassung von möglichen Personenzahlen und Ausstattung in einzelnen 

Objekten durch Verwaltung 
 
Herr Roland Oberthür in Beantwortung einer Anfrage von Herrn Karl-Heinz Wehenkel: 
-  mit Fertigstellung des Dorfgemeinschaftshauses Katharinenberg ist Ende nächsten 

Jahres zu rechnen - derzeit provisorische Nutzung 
 
Herr Dr. Eberhard Scharf: 
- regt Umformulierung § 1 Allgemeines an: Änderung „gemeindeeigene“ Plätze in 

„öffentliche“ Plätze 
 
Herr Martin Stützer: 
- hinterfragt § 7 Entgeltregelungen (5) – „Ausnahmen bedürfen der vorherigen 

Genehmigung durch den Bürgermeister“ 
 
Bürgermeister: 
- sagt aus, dass es sich um Wunsch des Ausschusses KJTS handelt; Einbeziehung 

des Hauptausschusses in jedem Fall ist aus Zeitgründen nicht umsetzbar 
- gibt als Beispiel Jubiläumsveranstaltung 90 Jahre FFw Diedorf an (nur geladene 

Gäste, kein kommerzieller Hintergrund); hat Antrag auf Mietfreiheit stattgegeben 
 
Gemeinderatsvorsitzender: 
- befürwortet Verfahrensweise – hält Einbeziehung des Hauptausschusses ebenfalls 

für nicht praktikabel - Bürgermeister entscheidet im normalen Verwaltungsablauf über 
viel höhere Beträge 

 
Herr Uwe Metz, Herr Gundolf Montag: 
- sprechen sich für Ergänzung aus: „Der Hauptausschuss ist in der nächsten Sitzung 

darüber zu informieren.“ 
 
Beschluss-Nr. 56-11/2015: Benutzungsordnung über die  Benutzung von gemeindeeigenen 
Einrichtungen und Plätzen sowie die Entgeltregelung 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    17      
Ja-Stimmen:     16 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       1 
 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 
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10.  Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Prüfung der 
Jahresrechnung 2013  

 
Bürgermeister: 
- gibt bekannt, dass Jahresrechnungen 2013 und 2014 in Hauptausschuss besprochen 

worden sind 
- Angebot, Anfrage an Kämmerei zu stellen, wurde nicht genutzt 
- stellt finanzielle Haushaltslage als schwierig dar; zeigt aber auf, dass Fehlbetrag 2013 

in diesem Jahr abgebaut werden konnte – finanziell verbesserter Weg 
- verweist darauf, dass in den Jahren 2013 und 2014 noch Beschlussfassungen aus 

Vergangenheit umzusetzen waren 
 
Beschluss-Nr. 57-11/2015: Prüfung der Jahresrechnung 2013 
 
1. die Jahresrechnung 2013 wird festgestellt 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:    17     
Ja-Stimmen:       15 
Nein-Stimmen:         0 
Stimmenthaltungen:          2 
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
angenommen. 
 
2. dem Bürgermeister der Gemeinde Südeichsfeld und der Finanzverwaltung wird für die    
    Haushaltsrechnung  2013 Entlastung erteilt 
 Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:    16     
Ja-Stimmen:       14 
Nein-Stimmen:         0  
Stimmenthaltungen:          2 
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
angenommen. 
Bemerkung: 
Auf Grund des § 38 Abs. 1 der Thüringer Kommunalordnung war der Bürgermeister von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
3. den Beigeordneten der Gemeinde Südeichsfeld wird für die Haushaltsrechnung  2013 
    Entlastung erteilt 
 Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:              15      
Ja- Stimmen:       12 
Nein- Stimmen:         0  
Stimmenthaltungen:          3 
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
Angenommen.  
Bemerkung: 
Auf Grund des § 38 Abs. 1 der Thüringer Kommunalordnung waren die Beigeordneten Herr 
Karl-Josef Hardegen und Herr Andreas Vogt von der Beratung und Abstimmung 
ausgeschlossen. 
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11.  Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Prüfung der 
Jahresrechnung 2014  

 
Bürgermeister: 
- zieht positive Bilanz Schwimmbadbetrieb in 2014; 7 T€ Zuschuss durch Gemeinde 

stellt gutes Ergebnis dar 
- setzt weiter Signal mit Kindergartenbeiträgen – hält unterstes Niveau bei 
 
Herr Martin Stützer: 
- gesteht Kämmerei saubere Haushaltsführung 2014 zu; Werte geben Ansporn 
- verweist auf Anmerkung der Rechnungsprüfung, die die finanzielle Situation als 

äußerst kritisch einschätzt 
- gibt folgende Kritikpunkte an: 

 700 T€ Fusionsprämie wurden Investitionen nicht zugeführt 

 keine Rücklagenbildung 

 Veräußerung von Vermögen 

 im Haushaltsverlauf weist Kassenkredit per Saldo Minus aus 
- Fazit: kritische Situation 
 
Bürgermeister: 
- setzt folgende Umstände entgegen: 

 Erhöhung der Kreisumlage (430 T€) 

 hohes Niveau der Investitionsrate durch Umsetzung bereits vorhandener 
Beschlüsse der „Altgemeinden“ 

 Fakt: 1,4 Mio € Schulden wurden abgebaut 
- sieht Landgemeinde als richtigen Weg 
- bewertet Entwicklung der freien Finanzspitze positiv – sieht dies als Gratmesser 
 
Beschluss-Nr. 58-11/2015: Prüfung der Jahresrechnung 2014 
 
1. die Jahresrechnung 2014 wird festgestellt 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:    17     
Ja-Stimmen:       16 
Nein-Stimmen:         1 
Stimmenthaltungen:          0 
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
angenommen. 
 
2. dem Bürgermeister der Gemeinde Südeichsfeld und der Finanzverwaltung wird für die    
    Haushaltsrechnung  2014 Entlastung erteilt 
 Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:    16     
Ja-Stimmen:       15 
Nein-Stimmen:         1   
Stimmenthaltungen:          0 
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
angenommen.  
Bemerkung: 
Auf Grund des § 38 Abs. 1 der Thüringer Kommunalordnung war der Bürgermeister von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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3. den Beigeordneten der Gemeinde Südeichsfeld wird für die Haushaltsrechnung  2014 
    Entlastung erteilt 
 Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl Mitglieder des Gemeinderats: 21   
Anwesende Stimmberechtigte:              15     
Ja- Stimmen:                 14 
Nein- Stimmen:        0   
Stimmenthaltungen:         1  
Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderats 
angenommen. 
Bemerkung: 
Auf Grund des § 38 Abs. 1 der Thüringer Kommunalordnung waren die Beigeordneten Herr 
Karl-Josef Hardegen und Herr Andreas Vogt von der Beratung und Abstimmung 
ausgeschlossen. 
 
 
12. Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage –  

Vergabe Ingenieurvertrag Kindergarten Lengenfeld unterm Stein 
 
Bürgermeister: 
-  Honorarangebot (an Gemeinderat ausgereicht) liegen 30 T€ Baukostensumme 

zugrunde   
- Büro Dr. Schröter positiv bekannt  
 
Beschluss-Nr. 59-11/2015: Vergabe Ingenieurvertrag Kindergarten Lengenfeld unterm Stein 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    17       
Ja-Stimmen:     17      
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 
 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 

 
 
12.  Beratung und Beschlussfassung Verwaltungsvorlage – Bewilligung von  

Ehrensold 
 
Bürgermeister: 
- führt aus, dass für Antragsteller Herrn Helmuth Zengerling Rechtsanspruch besteht:  

60. Lebensjahr vollendet; 3 volle Wahlperioden sind anzuerkennen (Prüfung ist 
erfolgt) – keine Ermessensfrage 

- Höhe Ehrensold: 77 €/Monat 
 
Beschluss-Nr. 60-11/2015: Bewilligung von Ehrensold 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    17      
Ja-Stimmen:     16 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       1 
 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 

13. Beratung über die Friedhofssatzung der Gemeinde Südeichsfeld 
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Bürgermeister: 
- Änderungswünsche der Ortschaftsräte sind in Entwurf eingearbeitet 
- möchte § 21 Allgemeine Gestaltungsgrundsätze kürzen und detaillierte Aufzählung 

bzw. Abmessungen der Grabarten in Anlage aufnehmen, um ein ständiges Ändern 
der Friedhofssatzung bei Änderungen oder Ergänzungen umgehen zu können 

 
Herr Dr. Dieter Herold: 
- § 6 (2b) Verhalten auf dem Friedhof - Änderung „während der Bestattungszeremonie“ 
- § 14 (2) Reihengrabstätten – warum nur 1 Urne zulässig? siehe auch § 16 (2) 

Reihenrasengrabstätten 
 
Herr Dr. Eberhard Scharf: 
- § 23 Entfernung – Ergänzung „Die Aufforderung dazu erfolgt durch die Gemeinde.“ 
 
- § 2 (3) Friedhofsverwaltung“/Gemeindeverwaltung“ 
 
Ortschaftsrat Wendehausen: 
- nochmalige Beratung zu Wahlgrab und Reihenrasengrab 
 
Herr Roland Oberthür: 
- möchte nicht auf die Liegezeiten bestehen; eventuell soll Möglichkeit der 

Verlängerung eingeräumt werden, sofern bauliche Gegebenheiten vorliegen 
 
Bürgermeister: 
- in Satzung sollten 25 Jahre festgeschrieben sein 
- räumt Möglichkeit ein, in Gebührensatzung Antrag auf Verlängerung einzuarbreiten 
 
Herr Karl-Josef Hardegen: 
- § 21 Allgemeine Gestaltungsgrundsätze – hier sollte Stärke der Grabeinfassungen 

festgeschrieben werden  
 
Bürgermeister: 
- verweist Satzungsentwurf zur nochmaligen Beratung in Ortschaftsräte 
- nach Einarbeitung der Änderungen erfolgt Vorlage zur Beschlussfassung 
 
 
15. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister 
 
Herr Gundolf Montag: 
- erfragt, wann Baumaßnahme Katharinenstieg in Wendehausen umgesetzt wird 
 
Bürgermeister: 
- führt aus, dass Dorferneuerungsmaßnahmen bekanntermaßen ab 2017 durchgeführt 

werden 
- berichtet über gestrigen Termin beim ALF in Gotha; förderfähige Maßnahmen werden 

in Prioritätenliste erfasst  
- Katharinenstieg wird eine der ersten Maßnahmen sein 
- räumt ein, dass Investitionen bisher an Wendehausen vorbei gegangen sind 
 
Herr Roland Oberthür: 
- gibt Mängel bei der Dachentwässerung der Friedhofshallen in Katharinenberg und 

Schierschwende zur Kenntnis 
- erinnert an Entleerung der Straßengullys 
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Bürgermeister: 
- sagt Entleerung für nächste Woche zu 
 
Herr Ulrich Montag: 
- bittet um Überprüfung der Leitpfosten an der Landstraße Richtung Schönberg 
- gibt weiter zur Kenntnis, dass in Wendehausen Am Schlösschen Steine 

hochstehen bzw. erhebliche Bodenwellen aufgetreten sind; verweist in diesem 
Zusammenhang auf dortige Trinkwasserschutzzonen I und II 

- erkundigt sich nach Brückengeländer 
 
Bürgermeister: 
- sagt bezüglich des Brückengeländers aus, dass ein entsprechendes Kostenangebot 

der Schlosserei Schröter vorliegt und die Maßnahme im Haushalt 2016 eingeplant 
wird 

 
Herr Peter Kaufhold: 
- spricht fehlendes Schild „Gemeinde Südeichsfeld“ am Eingang der 

Gemeindeverwaltung in Lengenfeld unterm Stein an 
- bemängelt, dass Elektroanlage im Saal nicht fertiggestellt ist (Fa. Kirchner) 
 
Herr Frank Peterseim: 
- erbittet zeitnahe Einwohnerversammlungen bezüglich der Thematik 

Dorferneuerung 
 
Bürgermeister: 
- informiert, dass nur 1 Informationsveranstaltung durchgeführt und der Termin vom 

ALF vorgegeben wird 
-  rechnet mit März 2016, Versammlungsort Südeichsfeldhalle (Diedorf) 
- kann sich Bildung eines Ortsbeirates für Dorferneuerung vorstellen 

(Ortschaftsbürgermeister + punktuell Mitglieder des Bauausschusses) 
 
Bürgermeister: 
- informiert über grundsätzliche technische Probleme bei der Betreibung der Info-

Kanäle – Fa. Zacom kann keine Ersatzteile mehr beschaffen (veraltet) 
- in ca. 14 Tagen soll entsprechendes Angebot unterbreitet werden 
- zeigt sich nicht bereit, zu investieren - Zacom erhebt für Kabelfernsehen Gebühren 
 
Herr Karl-Josef Hardegen: 
- erkundigt sich hinsichtlich der Brenntage für Baum- und Strauchschnitt 
 
Bürgermeister: 
- läuft zum 31.12.2015 aus; Entscheidung des Kreistages ist abzuwarten 
- stellt sich Frage nach Sammelplatz in der Gemeinde; sieht aber nicht ein, dafür 

gemeindeeigenes Personal vorzuhalten  
 
 
16. Bürgeranfragen 
 
Herr Karl-Josef Henning, Bürger aus Heyerode 
- erfragt ausstehendes Antwortschreiben des Bürgermeisters in 

Grundstücksangelegenheit 
 
Bürgermeister. 
- möchte Vorgang dem Bauausschuss vorlegen 
- Information innerhalb der nächsten 3 Wochen 
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17. Stand der Baumaßnahmen 
 
Bürgermeister: 
- Goethestraße Heyerode – planmäßiger Verlauf 
- Straßenbeleuchtung Hildebrandshausen – abgeschlossen; Rückbau der Masten 

2016; Investitionshöhe 500 T€ (mit TEAG) 
 
 
18. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
- Bürgeranfrage Breitbandversorgung Wendehausen unter Einbeziehung der Netkom: 

möchte Gemeindegebiet als Gesamtmaßnahme vergeben 
- erbittet Positionierung der Ortschaftsbürgermeister 
 
 
18. Verschiedenes 
 
- vorläufiger Sitzungsplan 2016 – ist an Gemeinderat ausgereicht 
 
-  dankt Anwesenden für in diesem Jahr geleistete Arbeit und lädt als Dankeschön zu 

kleinem Imbiss und Umtrunk ein 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Steffen Oberthür      gez. Claudia Uthe 
Gemeinderatsvorsitzender     Protokollführerin 


